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INFORMACIÓN OFTALMOLÓGICA

EL Curso nace con la vocación conjunta de SEO y SECOIR de mantener 
su continuidad en los futuros Congresos de la SEO. Como explicaron en 
la presentación sus moderadores, los Dres. José Antonio Gegúndez y 

Javier Mendicute, «hoy, abordar la corrección del astigmatismo es una obli-
gación de cualquier oftalmólogo que opere cristalinos (cataratas y/o lensec-
tomías refractivas) en cualquier ámbito (público o privado). El Curso pretende 
llamar la atención sobre el impacto que puede suponer, sobre la visión fun-
cional, el no hacerlo y dar las claves básicas para corregirlo desde cualquier 
ámbito laboral».

El programa científico del Curso se abrió con una exposición del Dr. Ge-
gúndez sobre «Epidemiología en relación con el astigmatismo». Fue seguida 
de otras cuatro interesantes ponencias: la primera a cargo del Dr. David Mingo 
se centró en «Aspectos relevantes de la evaluación preoperatoria del astigma-
tismo»; la segunda la desarrolló el Dr. Francisco Castro, que puso el foco en 
«Claves en el uso de calculadores para lentes intraoculares tóricas»; y la tercera 
la desarrolló el Dr. Carlos Rocha de Lossada, sobre «Técnicas incisionales vs 
lentes intraoculares tóricas»; y la cuarta la Dra. Mercé Guarro, que abordó el 
tema «Manejo del astigmatismo residual».

El Curso se completó con un apartado de casos clínicos, en el que cada 
uno de los ponentes aportó un caso clínico (información preoperatoria), selec-
cionándose cinco de ellos, que se enviaron a todos los miembros de la mesa 
de discusión para su revisión previa al Congreso, siendo debatidos en el mis-
mo y presentando finalmente el autor sus consideraciones, manejo del caso y 
la forma cómo lo solucionó. Este apartado lo moderó el Dr. Javier Mendicute 

y contó con la participación de los Dres. Belén Alfonso, Francisco Castro, Mi-
guel Contreras, Mª Angeles del Buey, José Antonio Gegúndez, Mercé Guarro, 
David Mingo y Carlos Rocha de Lossada.

Se celebró desde las 10:00 h. del viernes 29 de septiembre

Nuevo Curso SEO-SECOIR sobre la «Corrección del 
astigmatismo en cirugía de cristalino»

La colaboración de la Sociedad Española de Oftalmología (SEO) y de la Sociedad Española de Cirugía Ocular Implanto 
Refractiva (SECOIR) ha permitido el desarrollo de un nuevo Curso conjunto en este 99 Congreso. Bajo el título «Corrección del 
astigmatismo en cirugía de cristalino», contó con el patrocinio y 

apoyo de Alcon.

Claves del 39 Congreso de la Sociedad Española de Contactología (SEC)

Sevilla Sigue teniendo su Duende
El jueves 28 de septiembre, de 09:30 a 11:30 h., se desarrolló el 39 Congreso de la Sociedad Española de Contactología 

(SEC). La convocatoria que permitió estrenar el nuevo logo de la Sociedad destacó, como indica seguidamente su 
presidente, por la asistencia, el nivel de las presentaciones, la claridad de los debates y la juventud, lo que permitió superar 

las previsiones, seguramente «porque el duende de Sevilla estuvo presente y trabajando a lo largo de todo el Congreso».

Y ASÍ ha sido, 39 congreso de la SEC (Sociedad Española de Contac-
tología) en el que ratificamos el buen resultado del trabajo que estáis 
haciendo entre todos para hacer crecer esta sociedad.

Un nuevo logo siempre trae frescura y ánimo, y este es el primer Con-
greso en el que utilizábamos el logo actualizado y recién estrenado, pero no 
podíamos imaginar que iba a ser tan importante.

Esta vez el apoyo de la SEO ha sido si cabe mayor; pudimos disponer de 
la cesión no de una sala cualquiera, sino del Auditorio 3 para poder llevar a 
cabo nuestro Congreso. Empezamos así la mañana con las presentaciones 
de casos clínicos y de estudios relacionados con lentes de contacto que 
participaban en los recuperados premios «Salado Marín». Cabe destacar 
que la gente joven llenó el espacio destinado a dichas presentaciones de tal 
manera que tuvieron que presentar en 3 minutos los casos para que diera 
tiempo a todos.

Luego hicimos un repaso de la situación del control de miopía, algo que 
debe verse desde la perspectiva médica, un tema que está siendo una ac-
tualidad que nos va a acompañar a lo largo de nuestro desarrollo de la profe-
sión y que los diversos ponentes, especialistas en el tema, nos dejaron claro 
con sus presentaciones y llegando a un consenso en el debate.

Estuvimos resumiendo las conclusiones con algunas palabras clave so-
bre la forma de actuar ante estas nuevas terapias, y se convino que los 
oftalmólogos no podemos mirar hacia otra parte, que debemos informarnos 
de las mismas, ir con calma, adoptarlas en nuestro día a día y fundamen-
talmente que la colaboración entre oftalmólogos y optometristas ha de ir 
aumentando de manera significativa por el bien de nuestros pacientes; en 
este caso de los niños que ahora estamos viendo y que queremos ayudarles 
a tener un futuro mejor.

EL PROF. DURÁN DE LA COLINA, SOCIO DE HONOR

Clausuramos la reunión con la presentación del Prof. J. Durán de la Co-
lina, en la que nos trasladó a la SEC el testigo de ser quienes llevemos la 
información y el conocimiento de las lentes de contacto a los oftalmólogos 
españoles en general y a los jóvenes en particular, parar recuperar un espa-
cio que nunca deberíamos de haber perdido, una responsabilidad que los 
pacientes necesitan que asumamos.

Fue un momento especial la entrega del diploma de socio de Honor de 
la SEC al Prof. Durán de la Colina, así como la entrega del recuperado pre-
mio «Salado Marín» a la mejor presentación del Congreso, que éste año se 
llevaron dos comunicaciones, por la calidad de las mismas: «Anisometropía 
corregida con lente de contacto», de las Dras. Beatriz Cameo Gracia, Laura 
Gil Arribas, Beatriz Cordón Ciordia y Elisa Valdés Palomar, del Hospital Uni-
versitario Miguel Servet; y «Depósitos lipídicos en distintos materiales de len-
tes de contacto: Comparativa con seis lágrimas artificiales lipídicas», de los 
Dres. Alejandro Blasco Martínez, Marta Sancho Larraz, Mariano Acirón Ruiz 
y Antonio Mateo Orobia, del Hospital Nuestra Señora de Gracia, Zaragoza.

No podemos dejar de agradecer la colaboración de Horus, Visufarma y espe-
cialmente del Departamento de Coopervision encargado del programa MiSight.

La asistencia, el nivel de las presentaciones, la claridad de los debates y 
la juventud que se veía implicada superaron las previsiones y seguramente 
fue porque el duende de Sevilla estuvo presente y trabajando a lo largo de 
todo el Congreso.

Si aqueréis acompañarnos en esta aventura y estar informado de todas 
las novedades, haceros socios en https://secontactologia.com > Secretaría 
> formulario de alta nuevo socio

Un saludo de todo corazón,

Dr. Salvador García-Delpech
Presidente de la Sociedad Española de Contactología


